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Anfrage des Stadtratsmitgliedes Herrn Schenke - Kindergärten 

 
 

I. Sachverhalt 
 
Gute Bildung und Betreuung in den Kindergärten von Anfang an, hat auch in unserer Stadt 
oberste Priorität. Es besteht ein Rechtsanspruch auf einen Kinderkrippenplatz ab dem ersten 
Lebensjahr, der Betreuungsschlüssel wurde in den letzten Jahren verbessert und die Eltern 
wurden dank dem neuen Kindertagesstättengesetz der Landesregierung von den Gebühren 
entlastet. Darüber hinaus wurde auch der Ausbau der Zustimmungs- und Anhörungsrechte 
der Eltern festzementiert.  
 
II. Fragestellung 
 
1. Wie zeigt sich die Entwicklung der Anmeldezahlen für die Kindergartenplätze seit 2016? 

2. Wie hat sich der Betreuungsschlüssel in diesem Zeitraum verändert? 

3. Haben sich die Betreuungsbeiträge bzw. Verpflegungsgebühren verändert, wenn ja, 

warum? 

4. Hat die Verwaltung Gespräche mit den freien Trägern über eine einheitliche 

Gebührenordnung in den letzten 2 Jahren geführt, wenn ja mit welchem Ergebnis, wenn 

nein, warum nicht? 

5. Wie viel Haushaltsmittel wurden in den letzten 3 Jahren (2015 bis 2018) in die 

Kindergärten – städtische und freie Träger – investiert?  
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